

Verein Region Oberwallis

Kanton Wallis
Dienststelle für Raumentwicklung
Rue des Cèdres 11
1950 Sitten

Naters, 5. Mai April 2017

Stellungnahme zum Sachplan Asyl

Sehr geehrte Damen und Herren

Wir beziehen uns auf Ihre E-Mail vom 04.04.2017 in der Sie uns einladen, eine Stellungnahme zum Sachplan Asyl (SPA) abzugeben. Gerne übermitteln wir Ihnen diesbezüglich die nachfolgenden Bemerkungen.

In der Westschweiz sind die Standorte für Bundesasylzentren zwischen Bund und Kanton in Diskussion. Für die Region Oberwallis ist der Standort in Turtmann als Zwischenergebnis nicht nachvollziehbar.

Einerseits weil eine Einzonung von Landwirtschaftsland (3.5 ha) ausserhalb der Siedlungen diametral entgegen den Grundsätzen der RPG-Umsetzung ist (Siedlungsentwicklung nach innen und Bauzonendimensionierung)!

Andererseits weil das Ausmass des angedachten Bundesasylzentrum (über 480 Betten und 200 Arbeitsplätze) in einem Missverhältnis zur einheimischen Bevölkerung steht. Auf ca. dreitausend Einwohner (Turtmann, Gampel und Niedergesteln) wird eine Kapazität für knapp fünfhundert Asylsuchende geschaffen, das würde heissen, mehr als 15% der Einwohner wären Asylsuchende. Dieses Ungleichgewicht kann zu soziokulturellen Spannungen führen die für unsere Region nicht tragbar wären.

Die Oberwalliser Gemeinden fordern den Bund und den Kanton auf, andere Standorte in der Region Westschweiz zu prüfen, die den Grundsätzen der Verhältnismässigkeit und des Raumplanungsgesetzes entsprechen.

Freundliche Grüsse
Verein Region Oberwallis



Gilbert Loretan
Präsident